

El X Encuentro Abierto de la Red Española de Empresas Saludables premia las acciones de ADIF, ERCROS y Renfe para fomentar la inclusión de personas con discapacidad y la salud cardiovascular y mental en el trabajo

- La entrega de los galardones ha tenido lugar en Toledo, en el marco de una jornada que, bajo el título “Retorno al trabajo: un compromiso integral”, ha analizado las aportaciones de las organizaciones para lograr una reincorporación efectiva de las personas trabajadoras tras una ausencia por enfermedad.
- Durante el Encuentro se han reconocido las iniciativas de más de 20 empresas en distintas categorías, entre ellas las de “Buenas Prácticas empresariales en Promoción de la Salud en el Trabajo” y “Empresa Saludable y Sostenible en Promoción de la Salud en el Trabajo”.
- El acto ha sido inaugurado por Aitana Garí Pérez, directora del Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, y Patricia Franco Jiménez, consejera de Economía, Empresas y Empleo de Castilla-La Mancha.

Toledo, 4 de junio de 2025 / El Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo (INSST), órgano científico-técnico del Ministerio de Trabajo y Economía Social especializado en prevención de riesgos laborales, y la Consejería de Economía, Empresas y Empleo de Castilla-La Mancha han celebrado hoy en Toledo el X Encuentro Abierto de la Red Española de Empresas Saludables (REES). Durante la jornada, especialistas en salud laboral procedentes de organismos públicos y empresas privadas han analizado las claves para facilitar la reincorporación al trabajo de las personas trabajadoras tras ausencias motivadas por enfermedad.

El acto ha contado con la participación de la Fundación Española del Corazón, la Fundación Española de Psiquiatría y Salud Mental e Inserta Empleo, así como de representantes institucionales, personal experto en salud laboral y responsables de empresas premiadas por su compromiso con la promoción de entornos laborales saludables. Todas ellas han coincidido en señalar la necesidad de aunar esfuerzos para que las ausencias por enfermedad no sean un obstáculo para una trayectoria laboral plena y satisfactoria.

Aitana Garí Pérez, directora del INSST, ha inaugurado la jornada recordando que, “tras una baja prolongada provocada por un accidente o una enfermedad, el retorno al trabajo debe hacerse en condiciones de dignidad, seguridad y respecto, situando la salud, tanto física como mental, en el centro de todo el proceso”. “Esto exige una responsabilidad compartida que implica al tejido empresarial, la Administración, los servicios sanitarios y sociales y, en último término, a toda la ciudadanía”, ha subrayado.

Durante el Encuentro se han entregado diversos reconocimientos a organizaciones de la REES por sus buenas prácticas en el ámbito de la promoción de la salud en el trabajo. En esta edición se han distinguido un total de 23 entidades. El primer Premio a la Mejor acción en promoción de salud cardiovascular ha recaído en ERCROS. Madrid Salud y Havi Logistics FSL han recibido el primer y segundo accésit, respectivamente. En la categoría de Mejor acción en promoción de la salud mental ha sido galardonado Renfe, mientras que Basf Española y Michelin España Portugal han sido reconocidos con el primer y segundo accésit, por ese orden. En último lugar, ADIF ha recibido el premio a la Mejor acción en trabajo inclusivo para personas con discapacidad y Sacyr e Iberdrola han obtenido el primer y segundo accésit.

La conferencia inaugural ha corrido a cargo de Lorenzo Munar, *project manager* de la Agencia Europea para la Seguridad y la Salud en el Trabajo (EU-Osha).

El Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo, organismo impulsor de la Red Española de Empresas Saludables, desempeña un papel clave en la promoción de entornos laborales seguros, saludables y sostenibles. A través de la REES, visibiliza y reconoce el compromiso de las organizaciones con la mejora continua del bienestar físico, mental y social de las personas trabajadoras.

EMPRESAS Y ORGANIZACIONES RECONOCIDAS EN ESTA EDICIÓN

Reconocimiento de Buenas Prácticas empresariales en Promoción de la Salud en el Trabajo

1. Beeplanet Factory
2. DXC Technology Servicios España, S.L.U. y DXC Technology Spain
3. Elmya
4. Grupo Enagás
5. Federación Empresarial Segoviana (FES)
6. Henkel Ibérica
7. Grupo Renfe
8. Grupo Sener

Reconocimiento de empresa saludable y sostenible en promoción de la salud en el trabajo

1. Grupo Accenture
2. Autoridad Portuaria de Barcelona
3. Boehringer Ingelheim España
4. Grupos Electrógenos Europa (Atlas Copco)
5. Ge Healthcare Biosciences
6. Laboratoires Quinton International
7. Ube Corporation Europe

Reconocimiento a la mejor acción en promoción de la salud cardiovascular

1. ERCROS (primer premio)
2. Madrid Salud (primer accésit)
3. Havi Logistics FSL (segundo accésit)

Reconocimiento a la mejor acción en promoción de la salud mental

1. Grupo Renfe (primer premio)
2. Basf Española (primer accésit)
3. Michelin España Portugal (segundo accésit)

Reconocimiento a la mejor acción en trabajo inclusivo para personas con discapacidad

1. Administrador de infraestructuras ferroviarias (ADIF) (primer premio)
2. Sacyr Construcción (primer accésit)
3. Iberdrola España (segundo accésit)

Más información:

Departamento de Comunicación
dpto.comunicacion@insst.mites.gob.es
Telf.: 672 10 23 88

Sobre el INSST

El Instituto Nacional de Seguridad y Salud en el Trabajo (INSST) es el organismo científico-técnico de la Administración General del Estado especializado en la investigación y el estudio de las condiciones de seguridad y salud en el trabajo, así como en su promoción y mejora.

Es un organismo de referencia a nivel nacional e internacional, que colabora con el resto de agentes del sistema de seguridad y salud en el trabajo para proporcionar asesoramiento y asistencia técnica, así como para difundir conocimiento técnico especializado en prevención de riesgos laborales.

Para desarrollar su actividad, el INSST cuenta con cuatro centros nacionales, ubicados en Madrid, Barcelona, Sevilla y Bizkaia, dos gabinetes técnicos provinciales, en Ceuta y Melilla, y unos servicios centrales situados en Madrid.

Sobre la Red Española de Empresas Saludables (REES)

La Red Española de Empresas Saludables reúne a más de 1.100 empresas y organizaciones con el objetivo de fomentar la cultura de la salud y el bienestar laboral y el intercambio de experiencias empresariales.

Impulsada por el INSST en 2013 siguiendo el modelo de la [Red Europea de Promoción de la Salud en el Trabajo \(ENWHP\)](#), cualquier empresa u organización, con independencia de su tamaño, titularidad o sector, puede manifestar su compromiso con la [Declaración de Luxemburgo](#) y, si lo desea y cumple con los criterios de calidad elaborados por la ENWHP, pedir su reconocimiento como buena práctica en promoción de la salud en el trabajo.